
Строительств
сего

1 января 2008 года ТОО 
« Л и с а к о в с к р у д с т р о й »  
исполнится со р о к  лет. 

Коллектив с уже сложившимися 
традициями. Предприятие, постро
ившее многие объекты Лисаков- 
ского ГОКа, КБРУ... Построившее 
город Лисаковск.

И не только Лисаковск, впро
чем: лисаковские строители рабо
тали по всему Советскому Союзу. 
Здания и сооружения, возведен
ные ими, есть и в Москве, и в Ал
маты... Есть чем гордиться.

А чем живет «Лисаковскруд- 
строй» сегод 
ня? С каким на- 
с т р о е н и е м  
смотрит в буду
щее?

- Настрое
ние оптим ис
тично-реалис
тичное, скажем 
так, - говорит
д и р ектор  ТОО «Л исаковскруд- 
строй» Навиюла Д жумабеков. - 
Восторгаться особенно нечем, но 
и впадать в депрессию не стоит.

С остояние д епрессии , если 
оно и было, строители пережили 
лет семь-восемь назад. Строили 
мало, и рады были любым, даже 
самым маленьким объемам и не
значительной оплате за труд. Да и 
то: работу эту еще надо было най
ти, перехватить у конкурентов... И 
работали в основном за предела
ми города.

Времена изменились - сегодня 
строительство на подъеме. И ра
боты предостаточно: можно уже 
и выбирать, ориентироваться на 
цены. Помню, в свое время «Лиса- 
ковскрудстрой» отказался уча
ствовать в строительстве желез
ной дороги Алтынсарино-Хромтау
- именно потому, что предлагали 
невысокую плату за труд строите
лей.

И с каждым годом  объемы 
увеличиваются. По словам Н. Джу- 
мабекова, объем стро ите л ьно
м онтаж ны х работ в 2007 году, 
которые выполняет ТОО «Лиса- 
ковскрудстрой», будет не ниже, 
чем в 2006-м. А  может быть, и выше.

Есть работа в Лисаковске. Ре
монт зри тел ьн ого  зала ДК 
«Союз». Капитальный ремонт пер
вой, третьей и шестой школ: кров
ля, водопровод, канализация, ото
пление вхолная ггл/ппа... Наоуж-

ный ремонт фасада центральной 
библиотеки. А  закончив со шко
лами и ДК, основные силы пере
бросили на спорткомплекс: в этом 
году предстоит освоить 80 млн. 
тенге. В следующем - в два раза 
больше. В 2008 году строитель
ство спортком плекса в шестом 
микрорайоне должно быть завер
шено.

Но есть работа и за пределами 
города. Например, землеройные 
механизированные работы возле 
озера Ш убаркуль, на Троицкой 
ГРЭС: восстановление дамб, ре-

на п
культивация золовых пляжей. Объе
мы - 160-180 млн. тенге в год, и од
ним годом здесь не обойдешься.

В поселке Милисай Джангиль- 
д инского  района начато строи
тельство школы на 180 мест: с сен
тября ведутся земляные работы, 
монтаж ф ундамента. 1 августа 
2008 года объект необходим о 
сдать «под ключ».

- Навию ла А ндреевич, а вот 
интересно: почему вы ищете ра
боту «на стороне», за пределами  
города? Раньше - понятно: у вас 
просто не было другого  выхода. 
И в ы ж и л и -то  те строительны е  
организации, которые искали и 
находили. И готовы были мотать
ся по командировкам. Но сейчас, 
вроде бы , и в самом Л исаковске  
работы предостаточно: из б ю д
жета на капитальны е ремонты  
тратятся о гро м ны е де ньги . То, 
с к о л ь к о  сделано  б ы л о  в этом  
году, не увидит только слепой. 
Или «на стороне» работать вы
годнее?

- Да нет, какая уж тут выгода? 
Для предприятия это большие затра
ты: мы снимаем в аренду жилье 
для наших строителей, надо завез
ти постель, закупить продукты... 
Питание, кстати - четыре раза в 
день. Но кто-то должен готовить - 
значит, нужен повар. В Милисае, 
например, нет своей пекарни, а до 
райцентра - 140 километров. Ме
стные жители хлеб пекут сами. Мы

же завозим муку, наняли челове
ка, который будет выпекать хлеб. 
Опять же, быт необходимо устро
ить - люди должны не только ра
ботать, но и отдыхать. И для ра
ботников предприятия команди
ровки не очень уд о б ны :чел овек 
целый месяц оторван от семьи. 
Но у нас просто нет другого  вы
хода. Если бы мы были неболь
шим предприятием, которое за
нималось бы, допустим, только 
малярными работами - вопросов 
нет. Ехать никуда не надо, все на 
месте. Но у нас - триста человек. 
И разные службы: отделочники, 
штукатуры-маляры, монтажники, 
сантехники, бетонщ ики, плотни
ки, механизаторы... У нас много 
землеройной техники, а в го ро
де для нее работы нет. Но есть 
она, например, в Троицке. И мы 
едем в Троицк...

- Проблем у с кадрами не и с
пытываете?

- Ну, эта проблема - постоян
ная. И не только для нас. Раньше 
не хватало крановщиков, теперь 
требуются бульдозеристы. Лиса- 
ковский колледж, к сожалению, 
этим профессиям не учит. Да, он 
учит другим строительным специ
альностям - и с колледжем мы со
трудничаем: берем студентов на 
практику, устраиваем на постоян
ную работу. Кто-то остается, кто- 
то долго не задерживается - ухо
дит по собственной инициативе...

Должен сказать, что в строитель
стве сейчас нужны настоящие спе
циалисты - жизнь меняется, появ
ляются новые материалы, с кото
рыми раньше работать нам не до
водилось: алюкобонд, люксалон, 
акустические панели, декор-пане- 
ли, б и к -р о ст , по тол ок  «арм ст- 
ронг», керамогранит... Но мы с 
этими материалами уже научились 
работать - люди стали более ква
лиф ицированными, проблем те
перь нет. Потолок «армстронг», 
например, использовали в зри
тельном зале ДК «Союз» и в тре
тьей школе, бик-рост (кровельный 
материал) - в школе №6, керамог- 
ранитом полностью будет облицо
ван спорткомплекс...

- Я так поним аю , что человек, 
получивш ий строительную  спе
циальность, сегод ня  не пр оп а
дет. А  как быть тем, у кого  - н и 
какой специальности?  И н и ка 
кой работы?

- На стройке работы всегда 
хватает, в том числе востребован 
и неквалифицированный труд. У 
нас на летних каникулах даже 
школьники работали... Почему нет, 
если молодой парень хочет под
заработать?

- То есть - бы ло бы желание?
- Да, тот, кто хочет работать, 

без дела сегодня не останется. Это 
относится как к людям, так и к 
предприятиям.

О. ПОЛИВОДА.


